

Estimados Socios

CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA PERUANO-ALEMANA

La Cámara de Comercio e Industria Peruano-Alemana (AHK Perú) sostuvo su labor de promover las relaciones bilaterales entre ambos países durante el año 2024. La AHK Perú es un claro referente en materia de generación de negocios exitosos, transparentes e innovadores. Esto se lleva a cabo mediante tres pilares:

- la realización de actividades institucionales en el marco bilateral,
- la promoción del intercambio entre empresas en Perú y Alemania, y
- la prestación de servicios a empresas socias y no socias.

En el 2024 se reanudaron las delegaciones presenciales empresariales al Perú, las cuales no se habían realizado desde el inicio de la pandemia. En septiembre de 2024 visitó el Perú una delegación empresarial alemana organizada por la AHK Perú y la Asociación de América Latina en Alemania (LAV por sus siglas en alemán). Durante esta visita se coordinó reuniones de alto impacto político, por ejemplo con los Ministros de Relaciones Exteriores y el de Transportes y Comunicaciones, así como con los viceministros de Minería y Energía del Perú. La delegación fue acompañada por un representante del Ministerio Federal de Economía y Protección Climática de la República Federal de Alemania.

La AHK Perú siguió priorizando la mejora continua en la calidad de los servicios que brinda a sus socios.

El año inició con el tradicional cóctel de Bienvenida del Año (Neujahrsempfang), realizado el 14 de marzo y al que asistieron un centenara de asociados. En el marco de la visita de Ingo Kramer, Presidente de la “Lateinamerikainitiative der Deutschen Wirtschaft”, se llevó a cabo la Cena Alemana 2024 el 17 de octubre. Adicionalmente, la AHK Perú organizó durante el año dos importantes eventos de networking. La Asamblea anual también es sido un excelente espacio para el intercambio entre los asociados.

El 17 de abril se realizó un Desayuno Coyuntural con la destacada participación de Diego Macera, Director del Banco Central de Reserva del Perú y del Instituto Peruano de Economía, acompañado por un panel de gerentes generales de empresas alemanas. Ellos compartieron sus perspectivas económicas sectoriales para dicho año.

Un importante evento que se logró retomar nuevamente tras la pandemia fue la Copa Alemana. En su decimotercera edición el torneo deportivo reunió a un total de 11 equipos de futbol varones, compuesto por colegas de empresas socias de la AHK Perú.

Durante el 2024, los webinars de la AHK Peru fueron organizados bajo 4 ejes temáticos:

- Ciclo Verde - abordando las temáticas de transición energética, sostenibilidad y medio ambiente,
- Ciclo Minería,
- Ciclo Innovación, y
- Ciclo Diversidad.

En el marco de estos ciclos temáticos y de otros eventos, la AHK Perú organizó un total de 47 webinars y eventos presenciales, en los cuales participaron más de 3,500 personas.

En el plano interno, la AHK Perú tuvo un cambio en su gerencia de Comercio Exterior, Sostenibilidad y Ferias. Adicionalmente se creó la gerencia de Formación Profesional y Capacitación Laboral, para incrementar la labor de la AHK Perú en estas temáticas. Ambos cargos fueron ocupados por nuevos colegas desde abril 2024.

A través de su dirección general, la AHK Perú continuó en estrecho contacto con su casa matriz -la Deutscher Industrie- und Handelskammer | DIHK- y con las demás AHKs de la región y del mundo a través de videoconferencias semanales, lo que permitió un permanente intercambio de experiencias. La AHK Perú fue además anfitriona de la reunión anual de todos los gerentes de las AHKs LATAM a principios de marzo del 2024. En mayo, el Director Gerente de la AHK Perú participó de la reunión de gerentes de “Toda Américas”, con participación de representantes de la DIHK, BMWK y Germany Trade & Invest, realizada en Brasil.

En las temáticas de **medioambiente, transición energética y desarrollo sostenible**, la AHK Perú continuó sus actividades y proyectos en 2024, apostando por un crecimiento sustentable, en armonía con el medioambiente.

Entre los proyectos destacados de este eje temático, se destaca la adquisición de tres proyectos de AL-INVEST Verde, financiados por la Unión Europea.

- **Fantástico - Sostenibilidad con Plástico:** esta iniciativa, liderada por la AHK Perú y con la participación de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), busca promover el desarrollo sostenible y la cultura de responsabilidad ambiental mediante actividades que garanticen la adopción de productos alternativos a los plásticos de un solo uso, colaborando con todos los actores de la cadena de reciclaje del plástico y apoyando la transición hacia una economía baja en carbono, eficiente en el uso de los recursos y más circular en el Perú.
- **Sostenibilidad, Economía Circular e Innovación para el fortalecimiento de las PYMES Industriales:** este proyecto - liderado por la SIN- tiene como objetivo que las pequeñas y medianas empresas industriales implementen los principios de economía circular, sostenibilidad e innovación en sus procesos para mejorar así su competitividad. Tiene una duración de 24 meses, con un foco regional en Lima, La Libertad, Lambayeque, Arequipa y Junín y para los sectores textil y confecciones, metalmecánica, agroindustria, plástico y químico. Las actividades que se desarrollan son capacitaciones, asistencia técnica y generación de espacios de discusión e intercambio. Dentro de este proyecto se llevó a cabo una pasantía en Alemania y se coordinó una delegación de PyMes peruanas que visitó la feria IFAT Brasil 2024.
- **Palanca para la Transición Agrosostenible (PLANTAS):** liderado por la Cámara de Comercio de Ica junto a la Cámara de Comercio de La Libertad y las AHKs de Bolivia y Perú. El proyecto enfoca su acción en cadenas de valor agrícolas, busca la transición verde y resiliente de MIPYMES, asociaciones, cooperativas, medianos y pequeños productores en el sector agro de Perú y Bolivia, adoptando productos, procesos y servicios amigables con planeta y más eficientes en el uso de recursos y promoviendo modelos de consumo más sostenibles. Dentro de este proyecto se desarrolló una capacitación en Ica a principios de 2024.

Se continuó con las capacitaciones a través del curso “Hidrógeno Verde y Transición Energética”, realizado junto a la AHK Chile, así como del curso “Experto en Finanzas Verdes”, implementado en colaboración con Frankfurt School of Finance & Management.

En el eje de la transición energética, la AHK Perú realizó exitosamente la “Misión tecnológica en Eficiencia Energética y Energías Renovables en la industria” de manera presencial para 9 empresas peruanas a Alemania 1 al 5 de julio. La delegación constó con visitas técnicas en Berlín, Brandemburgo y Sajonia y los participantes pudieron además ser parte activa de la conferencia “Eficiencia energética y energías renovables en la industria” en Berlín. Este proyecto se realizó gracias al financiamiento del Ministerio Federal de Economía y Protección Climática de la República Federal de Alemania (BMWK).

La AHK Perú continuó con las actividades en el marco de su Círculo de Sostenibilidad durante 2024, lo cual permitió el intercambio entre empresas socias y terceros con el fin de compartir mejores prácticas sostenibles en sus operaciones.

En el marco del eje temático de **tecnología, minería y materias primas**, la AHK Perú realizó nuevamente un importante número de proyectos, en parte financiados por su Centro Peruano-Alemán de Negocios Mineros (*Rohstoffkompetenzzentrum* del BMWK).

Del 10 al 14 de junio, la AHK Perú organizó la delegación “Innovation Tour Mining”, llevando a empresas mineras a Alemania, y coordinado para los integrantes visitas a diferentes empresas alemanas proveedoras de tecnología de punta en materia de minería 4.0, automatización y sensores.

Septiembre fue un mes importante para el tema minero dentro de la AHK Perú. Un hito importante fue el anuncio desde el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú que Alemania será el país invitado para la edición de la Perumin / Extemin 2025.

Además, por el área de ferias, la AHK Perú coordinó una participación destacada en la feria Expomina en Lima. Se pudo coordinar un stand alemán con la presencia de 3 empresas alemanas del 11 al 13 de septiembre.

El 19 de septiembre organizamos la novena edición del Foro Peruano-Alemán de Minería y Recursos Minerales, en el que participaron más de 150 personas. Tras la conferencia virtual se realizó de manera presencial el networking minero, con 84 participantes de importantes empresas mineras.

Durante todo el 2024 continuaron las reuniones y actividades de la Canasta Tecnológica Alemana, lo cual organizó diversas visitas técnicas y eventos de *networking* en el interior del Perú.

Desde el Comité de **Diversidad** se organizó el webinar “Empleo inclusivo: retos y desafíos en el cumplimiento de la ley 29973”, enfocado en temas relacionados a la contratación de personas con capacidad diferentes.

La **formación profesional y capacitación** es otro eje importante para el gremio empresarial peruano-alemán. Además de los cursos y seminarios mencionados anteriormente, la AHK Perú continua apoyando - junto al Colegio Peruano-Alemán Alexander von Humboldt- la formación profesional según el modelo dual alemán en las siguientes especializaciones:

- Tecnicatura en Administración de Empresas con mención en Empresas Industriales,
- Tecnicatura en Negocios Internacionales, y
- Tecnicatura en Administración de Empresas con mención en Gestión Empresarial.

En las áreas de **negocios, ética, transparencia y compliance**, la AHK Perú sigue su férreo compromiso con estas temáticas, a través de su participación activa en el Comité Ejecutivo de Alliance for Integrity, apoyando todas sus iniciativas y actividades.

También se realizó el desayuno “Debida diligencia, DDHH y conducta empresarial responsable” junto a la organización Equidad el día 27 de febrero, que contó con la participación de 21 personas.

En Alemania, la AHK Perú participó en media docena de foros y eventos con foco en Latinoamérica o en el mercado peruano, exponiendo el potencial que ofrece el país para los negocios bilaterales.

Desde el eje temático de negocios, la AHK Perú estuvo activamente involucrada como representante ferial de las ferias de Berlín, Düsseldorf, Múnich y Spielwarenmesse Nürnberg, donde acompañó y asesoró la participación peruana en las ferias Fruit Logistica, ITB y Medica, entre otras. El 11 de septiembre se realizó una charla informativa sobre la feria Medica en el Perú.

Desde la AHK Peru se organizó una delegación de egresados de una maestría de la ESAN a las ferias de Biofach y Fruit Logistica a Núremberg y Berlín respectivamente.

Los continuos proyectos y actividades de la AHK Perú se deben íntegramente al apoyo de los socios, clientes y al esfuerzo y dedicación diaria de los colaboradores, así como al apoyo del BMWK y de la DIHK. La AHK Perú quiere destacar especialmente la excelente cooperación con la Embajada Alemana en Lima. La cooperación entre socios, colaboradores y otros clientes y actores permite la innovación constante y el fortalecimiento binacional de las relaciones empresariales.

Lima, Abril de 2025

LA JUNTA DIRECTIVA



Fomentado por:



en virtud de una decisión del Bundestag alemán



Deutsch-Peruanische
Industrie- und Handelskammer
Cámara de Comercio e Industria
Peruano-Alemana



AHK Perú

Av. Camino Real 348, Of. 1502 | San Isidro 15703 | PERU
T. + 51 (1) 441-8616
info@camara-alemana.org.pe | www.camara-alemana.org.pe

Fomentado por:



Ministerio Federal
de Economía
y Protección del Clima

en virtud de una decisión
del Bundestag alemán



Deutsch-Peruanische
Industrie- und Handelskammer
Cámara de Comercio e Industria
Peruano-Alemana